

绿馬東中学校

令和2年9月14日 校 長 山谷 安雄

練馬区立練馬東中学校学校だより HP http://www.nerima-e-j.nerima-tky.ed.jp

スズムシに思う

校 長 山 谷 安 雄

9月の声を聴いて、朝晩涼しくなりました。これで、猛暑が終わればうれしいと思っているのは私だけではないと思います。最近のニュースのうち特に気象情報では日本近海の海水温の上昇が書かれています。その結果として、台風が太平洋上で発生して急速に発達して日本近海に近づいてくることになります。コンピュータがどんどん進歩して、計算速度が速くなって、以前は一週間以上かかった計算が数時間で地球上の空気の流れを3次元でシミュレーションできるようになりました。今回の台風10号も、太平洋上の小さな空気の渦が一週間以上後に台風に発達すことを計算していました。このことは『Windy』という無料のアプリで見ることができます。このアプリを使うと、真冬の日本に寒気が下りてくるのもわかり、テレビの天気予報より早く気温の変化もわかります。ただし、一週間以上先であると、予報の精度は高くありません。台風10号も10日前には上陸地点が四国や近畿地方でしたが、徐々に変わって朝鮮半島の上陸を予想するようになりました。

ところで、先日農協に買い物に行ったとき、スズムシをケースに入れて売っていました。午前中に買うと車の中に置いて弱ってしまうので帰りによって買うことにしました。帰りがけに、一人で買いに再度農協によりました。家に帰って、涼しい玄関先に置いて、ケースの土に霧吹きで水をかけ、鰹節粉をペットボトルのキャップに少し入れて、世話をしました。すると、妻が「オスが見当たらない、3匹しかいない。10匹以上いるのに・・・。」そして、「理科の教師なのに、分からなかったの」と言われ・・・私は一番元気がよさそうなケースを選んできたんだと言いました。それに対して妻は、「メスには長い産卵管があるからすぐわかるでしょう。」(妻は、スズムシを子供の時何年にもわたって飼い続けたようです。)

ふと、来年からの学習指導要領の改訂を思い出しました。知識として、コオロギやスズムシのメスには、産卵管があり一目見ればわかる。そして、鳴くのはオスだけ。知識と知識を結び付ければ、どのケースのスズムシを買うのが一番良いかわかってくるわけです。私の場合、知識と知識が結びついてないということになります。丸暗記の知識ではなく、これからの学習は、知識と知識を結びつける学びを意識して授業を展開することになり、評価評定も変わってきます。評価も4観点や5観点から3観点になります。(知識及び技能・思考力、判断力、表現力等・学びに向かう力、人間性)当然評定の仕方も変わってきます。学校では、令和3年度に向けて研修を少しずつ進めているところです。

話をスズムシに戻すと、我が家の2匹のスズムシが鳴きだしました。しかし、まだ鳴き始めなのか、「ジー、ジー」と今一つ秋を感じさせません。ふと、欧米の方は虫の鳴き声を雑音としかとらえないということを思い出しました。きっとスズムシの鳴き始めの下手な鳴き声のように欧米の方は感じるのかと思いました。秋の夜「リーン、リーン」と聞くのが楽しみです。

<令和3年度以降の部活動について>

練馬区内の全中学生の生徒数も徐々に減ってきています。本校の生徒数もなかなか増えないのが現 実です。クラス数も減少傾向にあります。クラス数が減ると教員の数も減ってきてしまいます。数年 をかけて現在の部活動の数を減らしていくことを考えています。特に、運動部は生徒の安全管理も含め、顧問 2 人体制が望ましいと考えています。来年度以降、新入生の最低定員を決める部活動を設置します。これまでの各部活動の状況をふまえ、サッカー部、男子バドミントン部、女子バドミントン部、バレーボール部、男子バスケットボール部、女子バスケットボール部を対象とさせていただきます。定員数は公式戦が行える人数とし、新1年生の本入部締め切りの時点で人数を満たしていなかった部活動は新入生部員の募集を停止し、現在の1

年生の活動をもって休部とさせていただきます。ご理解お願いいたします。また、顧問の異動に伴 う休部も検討していく可能性もあります。あわせてお願いいたします。

<活躍する練馬東中生>

今年度は、中体連の大会が春と夏の大会両方とも新型コロナウイルス感染症の影響で中止になりました。練馬区では3年生を対象にした試合を実施しました。競技によって一試合だけであったり、3校リーグであったり、1位を決めたりと様々です。3年生は、最後の大会を全力で戦いました。

- ★ 野球部 中村中2-0 大二中2-1 どちらのチームも区の優勝を争うチームでした。 2敗でしたが健闘しました。
- ★ 女子ソフトテニス部 練馬区民大会 団体戦 ベスト8 個人戦 ベスト16 日頃の練習の成果が出てきました。
- ★ バレー部 優秀賞 会場に集まったチームで1位でした。

<連絡>

・練馬区から学校に配備されていた携帯電話が、9月1日から契約の関係で、1台になり番号が変わりました。 080-7249-4676

9月の主な予定

```
9月14日(月) 学校公開週間(~19)
                              5日(月)全校朝礼
                        ▮ 10月
 9月19日(土) 生徒会役員選挙
                                    教育実習
       新入生学校説明会·部活動体験 10月
                               9日(金)
                                    情報モラル講習会
 9月21日(月) 敬老の日
                        ▮ 10月10日(土)
                                    土曜授業
 9月22日(火) 秋分の日
                          10月13日(火)
                                    体育祭予行 午前
 9月30日(水) 10月考查 1, 2年
                          10月16日(金) 体育祭前日準備
                        ▮ 10月17日(土) 第48回体育祭
           (音、技家、美)
                         10月19日(月)体育祭振替休日
    1日(木)10月考査(数、国、英)
10月
                          10月20日(火) 体育祭予備日 衣替え
          (都民の日)
                        ı
10月
    2日(金) 10月考查
           (理、社、保体)英検
                        ı
```

〒179-0074 (練馬東中学校) 東京都練馬区春日町2-14-22 TEL 03 (3998) 0231 E-mail <u>info@nerima-e-j.nerima-tky.ed.jp</u> FAX 03 (3577) 7997 よつば教室 03 (3680) 3680